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Expansión de Puerto Ventanas será el 
punto de mayor discusión en Premval 
REGIÓN. Modificación del Plan Regulador propuesta por Minvu para la zona industrial de Quintero y 
Puchuncaví se vota el lunes y ampliación portuaria hacia las dunas es donde habría más debate. 

Cristián Rojas M. 
crisiansojasOmercuriovalpo.cl 

ste lunes, el Consejo Re- 
E gional votará la Imagen 

Objetivo del Plan Regula- 
dor Metropolitano Valparaíso 
(Premval) en Quintero y Puchun- 
caví propuesta por la Seremi de 
Vivienda, que interviene 1.600 
hectáreas, reduce lazona parael 
emplazamiento de industrias pe- 
ligrosas y aumenta las áreas ver- 
des y zonificación para energías 
renovables cinfaestructuras es- 
tratégicas, extensión urbana y 
áreas verdes. Uno delos puntos 
dondehabrámayor discusiónse- 
rálaexpansión de Puerto Venta- 
nas, ya que la empresa busca 
ocupar el último campo dunar 
quele quedaa Puchuncaví. 

El Consejo Regional leva va- 
riassemanas discutiendo las mi- 
les de observaciones quese in- 
gresaronalla propuesta, con el 
objetivo de que se acuerden los 
términos en que deberá elabo- 
rarse el anteproyecto de 
Premwal, teniendo como base el 
informe de síntesis de observa- 

cionesrecibidas durante la con- 
sulta pública del instrumento, 
llevadaa cabo entre los pasados 
meses de diciembre y enero 

Desde la Seremi Minvuindi- 
caronque “el marco del informe 
queseharemitidoal Coreinclu- 
ye nosólo un análisis y categori- 
zación delos planteamientos re- 
cibidos, sino también sugeren- 
cias respecto de cómo éstas de- 
biesenser abordadas porel cuer- 
pocolegiado”. 

      

EXPANSIÓN PORTUARIA 
“En particular, respecto delas de- 
mandas de expansión portuaria, 
nuestro planteamiento hasidoin- 
dicar quese considerasuperficie 
parala expansión portuaria y ex- 
traportuaria en la propuesta ori- 
ginala través de las áreas dedica- 
dasa infraestructura estratégica 
y zonade polo empresarial, don- 
de podríandesarrollarse activida- 
des portuarias y deacopioinofen- 
sivo respectivamente”, detalla- 
ron desde la Seremi. 

Agregaron que “junto con 
¿lose ha recomendado mante- 
nerel relicto de duna en su esta- 
do natural. No obstante, el Core 
tieneindependencia para zanjar 
las controversias planteadas por 
la comunidad sobre las materias 
de este instrumento, pudiendo 

    

      PUERTO VENTANAS BUSCA EXPANDIRSE HACIA EL ÚLTIMO CAMPO DUNAR QUE LE QUEDA A PUCHUNCAVÍ. 

“Nosotros queremos 
buscar el justo 
equilibrio entre la 
protección ambiental 
y un crecimiento 
portuario”. 

Tania Valenzuela 
Consejera regional.jefa de 
bancada del Frente Amplio 

acordar las soluciones que esti- 

  

Alrespecto, la consejera re- 
gional Tania Valenzuela, jefa de 
bancada del Frente Amplio, 
planteó que, luego de lograr 
acuerdoen la mayor parte delas 
propuestas de modificación, 
“ahora quedanlos puntos dema- 
yorfricción, donde hastalafecha 
hemos podido generar posturas 
de consensorespecto atemasre- 
lacionadosa Codelco y plantade- 
salinizadora. Hoy, el mayor pun- 
todeconflicto hasidolasolicitud 
deexpansión deoperaciones de 
la empresa Puerto Ventanas, 
quienes han requerido ocupar 
tresprediosparala utilización de 
almacenamiento de carga". 

Agregó quese está evaluan- 
dola opción de ceder dos delos 
tres paños que pide Puerto Ven- 
tanas, “lo cual me parece unaal- 
ternativa razonable de manera 
degarantizar uncrecimientosos- 
tenible y responsable por parte 
del puerto. Noobstante, lasolici- 

de 

“En ese sector 
hay varios sitios 
arqueológicos en 
torno al humedad y 
las dunas, queson de 
la cultura Bato, no 
podemos tocar eso”. 

Eduardo León 
Consejero regional, presidente 
Comisión de Medio Ambiente 

tud para ocupar las hectáreas 
que corresponden a campo du- 
nar no sólo me parece impru- 
dente, sino también absoluta- 
menteinjustiicada,debidoa que 
además delas 15 hectáreas quese 
les entregarían para ampliar sus 
operaciones, el instrumento 
otorga 180 hectáreas más como 
ona de apoyo logístico, las cua- 
lestambién podrían ser utiliza- 
dascomositios de acopio”. 

“EL JUSTO EQUILIBRIO” 

En ese contexto, aseguró que 
“nosotros queremos buscar el 
justo equilibrio entre la protec- 
ciónambiental y uncrecimiento 
portuario, de manera de dar cer- 
tezasalos trabajadores de contar 
conelespaciosuliciente paraex- 
pandir sus operaciones; como 
también de conservar sectores 

queson dealtovalorambiental”. 
Ental sentido, subrayó que 

“como autoridades tenemos el 
deber de velar por un desarrollo 
sostenible y sustentable, de ma- 
neradeevitarsinacioneslamen- 

MIGUEL CAMPOS 

“Al ser la primera 
Imagen Objetivo que 
el Core sanciona, 
tenemos que ser muy 
rigurosos para no 
equivocarnos”. 

Manuel Millones 

Core, presidente Comisión de 
Ordenamiento Territorial 

tables que ya se han dado en 
nuestra región por una expan- 
sión irresponsable delas empre- 
sas. Esperamos poder avanzar 
en un acuerdo que atienda las 
demandas legítimas quese han 
presentado deambos sectores”. 

Porsu parte, el consejero re- 
gional Manuel Millones, jefe de 
bancada UDI/Republicanos/In- 
dependientes y presidente dela 
Comisión de Ordenamiento Te- 
nitorial, hizo presente que “esta 

etapa ha sido muy compleja, re- 
cibió más de 4 mil observacio- 

nes, y porlo mismo, el plazo se 
ha extendido. Además, al ser la 

primera Imagen Objetivo que el 
Core sanciona, tenemos que ser 
muy rigurosos para no equivo- 
caros y no cometer errores”. 

Destacó que “el proceso ha 
sido muy profesional y tenemos 
acuerdos en más del 80% del 

plan. Las diferencias están con- 
centradasen tres materias espe- 
cíficas, comoson las áreas vacan- 

tes, la aplicación del artículo 183 

ylos terrenos para el respaldo al 

crecimiento del Puerto Ventanas 
enunazonificaciónque permiti- 
ría carga molesta. Esas diferen- 
cias han sido expuestas por los 
trabajadores y ambientalistas. 
Los trabajadores sostienen y de- 
fienden la solicitud de la empre- 
sa de tener esa zona como área 
derespaldo, ylosgrupos ligados 
al medio ambiente que se opo- 
nenaquela duna tenga ese des- 
tino y exigen que el puerto crez- 
caenowolugar”. 

Frentea ello, agregó, “se hizo 
un gran esfuerzo por lograr un 
acuerdoprevioala votación, yla- 
mentablemente, nose pudo, por 
lo tanto, sólo procede la vota- 
ción, y allíel Coretiene la última 
palabra”. 

SITIOS ARQUEOLÓGICOS 
Entanto, el presidente dela Co- 
misión de Medio Ambiente del 
Core, Eduardo León(PPD),seña- 
16 que “hay cosas importantes 
quetenemosque considerar: pri 
mero, la existencia del humedal 
esimportante, eso antiguamente 
era una laguna, es lo que queda 
de este lugar, y elsistema dunar. 
Y tambiénel patrimonio arqueo- 
lógico, ya que en ese sector hay 
variossitios arqueológicos entor- 
noal humedad y las dunas, que 
son dela cultura Bato, entonces 
no podemos tocar eso, yo creo 
queel Minvuno debieradejarde 
proteger las dunas, los humeda- 
lesylossitiosarqueológicos”. 

En ese marco, puntualizó 
que “es importante señalar que 
la Imagen Objetivo considera 
180 hectáreas paraactividadex- 
traportuaria, entonces creo que 
la propuestadel Minvudacuen- 
ta de la necesidad de Puerto 
Ventanas”. 

End proceso, destacóLeón, 
“han existido muchas observa- 
ciones y las hemos ido votando, 
lamayoríade comúnacuerdose- 
gún la propuesta del Minvu. Yo 
espero quetambién terminemos. 
las respuestas de observaciones 
con la propuesta del Minvu, que 
recoge todos los aspectos técni- 
cos y legales”. 

Consultado sobre cómo vis- 

lumbra el panorama entornoa 
la votación, cree que “en térmi- 
nos generales la mayoría de las 
consejeras y consejeros va ares- 
paldar la propuesta del Minvu, 
que mantiene la protección del 
humedal, el campo dunar y los 
sitiosarqueológicos”. CS 

   

  

  
  

Escolares rinden 
homenaje alas 
Glorias Navales en 
plaza Prat de Quilpué 

eEstudiantes, organizaciones 
sociales einstituciones de laco- 

muna, junto asus autoridades 
civiles y militares, rindieron ho- 
menaje a las Glorias Navales 
con un desfile realizado en la 
plaza Arturo Prat de Quilpué, 
La ceremonia fue encabezada 
por la alcaldesa Valeria Melipi- 
llán, quien destacó el compro- 
miso de las comunidades esco- 
lares que realizaron una impe- 
cable presentación. A ellas se 
sumaron el Club de Huasos Sol 
y Guitarra, la Asociación de 
Grupos Folclóricos de Quilpué 
(Afoqui), la CruzRoja, la Asocia- 
ción de Guías y Scouts de Chile 
y el Cuerpo de Bomberos de 
Quilpué, lo queconvocóalaco- 
munidad local a presenciar el 
evento. es 

  

ENTREGARON LA AYUDA. 

Embajador de China 
encabezó donación 
de viviendas de 
emergencia 

eElembajadordeChinaen Chile, 
Niu Qingbao, sesumo ala cruza- 
dasolidaria paracolaborarconlas 
familias damnificadas por el me- 
gaincendio de febrero pasado, 
aportando con un número rele- 
vantedeviviendas de emergencia 
enlos lugares más complicados 
delas comunas de Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana. La cam- 
paña “Unoa Uno” implica conec- 
tarapersonas, institucionesofun- 
daciones quequieranayudar alos 
afectados, vinculándolos directa- 
mente con las familias y permi- 
tiendounaentrega personaldelas 
donaciones. Lacampaña yasuma 
50 viviendas, más las siete que 
aportó.el gobierno chino, detalló 
el senador Francisco Chahuán 
(RN, presente enlaactividad. cg
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